
REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DIREITOS HUMANOS  

E SEGURANÇA CIDADÃ DO RECIFE 

 Recife, 28 de Julho de 2022. 

 

PARTICIPANTES: 

Associação Pernambucana de Cegos (APEC) – Roderick Gomes (Titular) e Severina Rodrigues 
(Suplente) 
Projeto Amor e Esperança (AME) – Silvana Maria 
Instituto de Pesquisas e Estudos da Terceira Idade (IPETI) – Rosângela Andrade (Titular) e 
Marta Carrilho (Suplente) 
Articulação e Movimento para Travestis e Transexuais de Pernambuco – AMOTRANS – 
Glaycianne Andrade 
Secretaria de Educação – Alcilene Maria de Santana (Suplente) 
Secretaria Executiva de Direitos Humanos - Elizabete Godinho 
Secretaria da Mulher – Jany Rosaria  
CONVIDADA: Cacilda Medeiros (Gerente da Pessoa Idosa/PCR) 

  

 

 PAUTA: 

1 – Informes e encaminhamentos; 
 

2 – Prazo eleitoral para entrega de documentação do Conselho LGBTIA+; 
 
3 – Marcar Pleno Extraordinário com a Comissão da Diversidade sobre os casos 
omissos; 
 
4 – Marcar visita a Casa Abrigo Roberta Silva; 
 

5 - Apresentação da Gerência da Igualdade Racial da Secretaria Executiva de 
Direitos Humanos. 
 

 

Às nove horas e quarenta minutos do dia 28 de Julho de dois mil e vinte e dois, 

reuniram-se os integrantes dos órgãos supramencionados com o intuito de 

realizar a SÉTIMA reunião ordinária de 2022 do Conselho Municipal de Direitos 

Humanos e Segurança Cidadã do Recife. O Pleno iniciou-se excepcionalmente às 

10:30h a pedido do Presidente Sérgio Pessoa. A Conselheira Rosimery Costa 

justifica sua falta por está nas atividades da Secretaria da Mulher do mês da 



Mulher Negra Latino-Americana e Caribenha, A Conselheira Deborah Echeverria 

justifica sua falta por conta de exames médicos no horário do Pleno, O 

Presidente Sérgio Pessoa justifica sua falta por conta de Audiência Pública. A 

Conselheira Elizabete Godinho pontua do horário ser às 9h ou 10:30h por conta 

do traslado pra chegar na Prefeitura, todos/as concordaram de continuar sendo 

às 9h de acordo com o regimento e na ausência da Coordenação, a Vice-

coordenação assume para cumprir o horário. Informes: O Conselho LGBTQIA+ 

foi sancionado no mês de junho do ano vigente. Uma Comissão da Diversidade 

formada por Sérgio Pessoa (Aliança LGBT+), Glaycianne Andrade (AMOTRANS), 

Kleber dos Santos (Secretaria de Segurança Cidadã) e Wellington Pastor 

(Secretaria Executiva de Direitos Humanos) realizou uma reunião no dia 12 de 

julho deste para discutir juntamente com Luciana da Silva (Gerente da Livre 

Orientação Sexual) sobre o Regimento Eleitoral que será publicado no DOM até 

o dia 15 de Agosto de 2022 e contudo estarão abertas as inscrições para as 

Entidades se cadastrarem. A Conselheira Glaycianne Andrade relata que foi 

informada sobre a casa de acolhimento LGBT (de pessoas de contexto de 

vulnerabilidade e situação de rua). A referida casa é o mesmo padrão das casas 

da rede municipal e comportará 20 acolhidos/as. Seguindo o link dessa fala, a 

Conselheira Elizabete Godinho relata que a política LGBT foi a que mais avançou 

nesse últimos anos: Centro Municipal de Referência LGBT, Conselho LGBT e a 

Casa de Acolhida para a população LGBT na Iputinga e também faz um registro 

importante em relação a escolha da Comissão da Conferência de Direitos 

Humanos (Sugere que a Colegiada esteja presente) e também pontua que seria 

inviável a realização desta Conferência para este ano de 2022,  por ser um ano 

eleitoral e de copa do mundo. A partir deste relato, ficaria inviável a realização 

da mesma, porque teria que ter pré-conferência e a questão da logística 

também. Informa que terá a Conferência da Criança e do Adolescente 

(COMDICA) e da Gerência da Igualdade Racial (GERIR) no final do ano corrente. 

Em seguida, aconteceu a apresentação da Gerência da Pessoa Idosa (GPI) 

ministrada pela Gerente Cacilda Medeiros, onde relata que participou da I 

Conferência de Direitos Humanos no Teatro Apolo. Por conta da pandemia, a 

gerência criou um grupo de whatzapp permanente para realizar as reuniões dos 



grupos de convivência através do zoom meet. Convida também todos/as 

Conselheiros/as para participarem de um Evento na Universidade Católica – 

Feira de Cidadania e Cuidados – que será realizada no dia 30 de setembro deste. 

Principais ações da GPI: Convivência que protege: Estimular a participação das pessoas 

idosas nos Grupos de Convivência, como também, fortalecer esses Grupos, oferecendo ações que 

atendam as carências dos grupos de forma ampla e sistêmica. Durante a pandemia, teve o whatzapp 

solidário. Formação básica para Cuidadores/as da Pessoa Idosa. PROJETO NAVEGAR É PRECISO: 

Conselho Municipal de Defesa dos Direitos da Pessoa Idosa – COMDIR. COMEMORAÇÃO DAS 

DATAS CULTURAIS E DATAS DO SEGMENTO: Bloco Vivas para a Velhice e Concurso da 

Rainha e do Rei do Carnaval e também o São João da Pessoa Idosa. COMEMORAÇÃO DAS 

DATAS CULTURAIS E DATAS DO SEGMENTO. DIA DE ENFRENTAMENTO A VIOLÊNCIA 

CONTRA A PESSOA IDOSA: 15 DE JUNHO e Outubro da Pessoa Idosa. A Conselheira 

Rosângela Andrade friza da importância dos grupos de Convivência de Idosos e 

parabeniza a Gerência da Pessoa Idosa e agradece a presença da Gerente 

Cacilda Medeiros. O Conselheiro Roderick Gomes também elogiou a 

apresentação da GPI por conta da mesma ter feito áudio descrição e informar 

dos cursos para ele divulgar na APEC por conta do grande número de idosos 

com deficiência. Seguindo a fala, a Conselheira Elizabete Godinho relata da 

construção do Hospital da Pessoa Idosa, implantação do Centro de Convivência 

através de doação de uma casa na Avenida Rosa e Silva onde será construído 

neste espaço, unidades habitacionais, denominado Complexo de Convivência, 

Lazer e Habitação para Pessoas Idosas esperando-se assim que Recife faça 

desse espaço, um espaço intersetorial. A Conselheira Silvana Feitoza pediu que 

divulgasse os cursos voltados para a pessoa idosa na área de informática e a 

Gerente Cacilda Medeiros disse que irá mandar as informações desses referidos 

cursos para divulgar no conselho e também pontua que sente falta de trabalhar 

na área do empreendedorismo por conta da Equipe reduzida. Nada mais a 

declarar, encerra-se o referido Pleno. 

 

 

 

 



 


